

Jede Spende wird verdoppelt

KsTA 27.4.2023

Der Geflüchteten-Hilfe-Verein „Mosaik“ startet große Aktion am 5. Mai

VON UWE SCHÄFER

Mülheim. Eine große Spendenaktion starten der Verein Mosaik Köln Mülheim und die Bethe-Stiftung aus Bergisch Gladbach am Freitag, 5. Mai. Dabei verdoppelt die Stiftung, die von Roswitha und Erich Bethe gegründet wurde, jeden Euro, der auf dem Spendenkonto von Mosaik eingeht – bis zu einer Höhe von 2000 Euro. Die Aktion ist auf drei Monate befristet.

Mosaik ist gemeinnützig und im November 2020 aus der 2014 gegründeten Initiative Willkommenskultur Köln Mülheim (Wiku) hervorgegangen. Die 55 Vereinsmitglieder widmen sich ehrenamtlich der Arbeit mit Geflüchteten im Stadtbezirk Mülheim. Das Angebot umfasst unter anderem Sozialberatung, Deutschkurse und Alphabetisierung, Begleitung zu Ämtern und Ärzten, Unterstützung beim Zu-



Aktive von Mosaik verteilen in jedem Jahr Weihnachtsgeschenke an die Kinder in den Flüchtlingsunterkünften. Archivfoto: Schäfer

gang zu sicherem Aufenthalt in Deutschland, zu Bildung und Arbeit.

Daneben hilft Mosaik zugewanderten Menschen, die obdachlos geworden sind oder deren Obdachlosigkeit droht, ihren Wohnraum zu sichern oder neuen Wohnraum zu finden. Un-

terstützung gewährt der Verein auch dringenden Notfällen, wenn das Jobcenter, das Sozialamt oder die Ausländerbehörde aufgrund von Überlastung erst spät reagieren.

Mittlerweile begleitet Mosaik viele Menschen, deren Partnerinnen oder Eltern in äußerst

prekären Situationen in Afghanistan, Pakistan oder dem Iran leben und auf ein Visum zur Familienzusammenführung warten. „Viele sind direkt nach der Machtübernahme der Taliban aus Afghanistan in eins der Nachbarländer geflohen und sitzen dort nun fest“, berichtet Vorstand Roland Lehrecke.

„Wir finanzieren unsere Arbeit überwiegend aus Spenden“, betont Vorstandsmitglied Marianne Arndt. Staatliche Mittel würden vor allem als Zwischen- oder Startfinanzierung gewährt. Mit dem Geld will Mosaik unter anderem Rechtsberatung, Hilfe beim Wohnungswechsel, Unterrichtsmaterial für Schulkinder und den Ausbau des Beratungsangebots bezahlen.

Das Spendenkonto ist auf der Internet-Seite von Mosaik angeben.

<http://mosaik-ev.koeln>

Führung
der Rö-
zeit“ am
14 bis 16
Höfken
n Mittel-
ie heuti-
der über
e werden
er unter
effpunkt
ter Fett-
eilnahme
gt 8 Euro.
er das In-

s.de

ine Spent-
lt der am-
ndhospiz-
band Miljö.
s sich um
Mitmach-
er Zirkus-
n hat. (aef)

SI
W
he
Ul
de
ne
M.
Bü
Sc
sch
we
au
trä
für
ve

H
W

Ho
we
Ak
an
be
de
43
Lu
Sa
Ul
be
au
de
St